

**Precios de suscripción**      **Pesetas**  
 En la isla, un mes, adelantado . . . 1'50  
 En el resto de España, trimestre, id. . . . . 5'00  
 Ultramar y Extranjero, lo que corresponda por aumento de franqueo.  
 Números sueltos 10 céntimos.

# El Liberal

**Precio de los anuncios**      **Pesetas**  
 En la primera plana y gacetas, línea 0'20  
 En cuarta plana, id. 0'12  
 Comunicados, id. 0'25  
 Rebaja proporcionada al número de inserciones.  
 Los suscritores á mitad de precio.

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

Imprenta, Redacción y Administración: calle Nueva, núm. 25.—Despacho de 9 á 1 mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO 8.º

Mahon, jueves, 23 de Febrero de 1888.

N.º 1995.

## Correo de ayer

De La Publicidad:

### Carta de París

13 febrero.

El exámen del presupuesto especial de las colonias, ha dado pie á luminosos debates sobre la política colonial en general, y particularmente sobre la situación del Tonkin y demás posesiones de Francia en el Indo China.

El discurso de M. Lanessan, recién llegado de su viaje al rededor de casi todo el dominio colonial de la República, ha arrojado muchísima luz sobre cuestiones tan complejas y materias tan poco conocidas á lo ménos prácticamente, pudiéndose deducir de las explicaciones y noticias dadas por el joven diputado por el Sena, que la adquisición del Annam y del Tonkin, son en principio una excelente adquisición colonial para el país. Ciertamente que en la administración de dichos territorios, se observan grandes defectos, de los que el más grave es el exceso de personal burocrático, inútil é incompetente, pero fuera de estos inconvenientes de fácil remedio y que con seguridad serán corregidos, no ha ocultado M. Lanessan la posibilidad de encontrar la compensación de los sacrificios realizados, con ventajas reales y positivas para el comercio y la industria francesa.

El viaje del ministro de Negocios Extranjeros á los Altos Alpes, por cuyo departamento se presenta candidato á la diputación, es objeto de toda clase de comentarios. Unos suponen que está relacionado con la situación estratégica de aquellas fronteras que M. Flourens desea estudiar y conocer con toda exactitud, con objeto de tomar las medidas necesarias para hacer frente á las contingencias del porvenir: otros, por el contrario, dan al viaje de M. Flourens un fin puramente político, suponiendo que M. Carnot desea la elección del ministro de Negocios Extranjeros, para ponerle en condiciones de desempeñar próximamente la presidencia del Consejo.

Por mi parte creo, que M. Flourens está llamado por sus altas dotes de hombre de Estado, á ocupar las primeras posiciones del país, pero tal como está hoy la política y sobre todo la situación parlamentaria, no veo otro sucesor posible á M. Tirard, que M. Floquet.

Sea como fuere, M. Flourens ha sido recibido por las buenas gentes del departamento que va á elegirle diputado, de un modo que prueba que el país, sin distinción de partidos y de clases, agradece los eminentes servicios que le ha prestado desde el ministerio de Negocios Extranjeros.

Los discursos que hasta ahora ha pronunciado el ministro, y de los que tendrán mis lectores noticia por el telégrafo, son dignos de la fama de prudente y de hábil que propios y adversarios le reconocen, habiendo logrado herir la fibra patriótica de sus auditorios, sin apelar á frases temerarias y comprometedoras.

«Si he triunfado ha dicho M. Flourens en Briançon en mis legítimas reivindicaciones, es porque del otro

lado de la frontera se ha comprendido que en el pecho del ministro de Negocios Extranjeros latía el corazón de un francés, que al unísono de este corazón salva el de Francia entera, fuerte en su derecho, en su moderación y en su calma, fuerte en las instituciones libres con las que está indudablemente identificado.

A estas instituciones, ha añadido Mr. Flourens, hay que atribuir nuestros recientes éxitos diplomáticos, como á ellos habrá que atribuir también nuestros triunfos militares, si alguna vez fuese atacada nuestra frontera.»

Estas nobles y valientes palabras, que no pueden tacharse de incorrectas, han producido en la opinión, el mejor efecto.

Las impresiones que se tienen de Berlín, Viena y San Petersburgo son estos días mas tranquilizadoras, y lo serían mucho más si se confirmase la tesis que la «Gaceta de Colonia» pone especial empeño en demostrar, á saber, que una intervención armada en Bulgaria por parte de Rusia, no sería considerada por Alemania como una agresión contra Austria, deduciendo así de las estipulaciones del tratado austro-alemán.

Si el periódico alemán fuese realmente sincero al hacer esta declaración, podría alejarse por bastante tiempo todo pretexto de guerra, pero en San Petersburgo no se cree mucho en la sinceridad del canciller, ni de su prensa. Y nada lo prueba, como el hecho de que á pesar de haber mejorado la situación, continúa en Polonia la concentración de tropas rusas, no obstante las nieves, que no permiten dar á las operaciones militares en aquellas fronteras el impulso que el czar y sus consejeros desean.—Georges.

De El Mercantil Valenciano:

### La situación de Europa

Berlin 13.

La «Gaceta de Alemania del Norte» reproduce hoy una carta publicada en la «Correspondencia Política» de Viena, que pinta con grandísima exactitud la situación de Europa en estos momentos. La carta dice:

«La paz de Europa está gravemente enferma. El príncipe de Bismarck espera conservarla mucho tiempo, y hasta cree en la posibilidad de que se restablezca. Pero entre aquella esperanza de la conversación y la posibilidad del restablecimiento media una distancia muy grande, que solo puede ser abreviada con los optimismos de estos últimos días. Las materias morbosas continúan en suspensión en todas partes en estado de peligrosa fermentación. La opinión en los círculos políticos es grave como en los primeros días. Todas las miradas están fijas en Rusia para ver si este imperio hace algo que pruebe su voluntad de cooperar á la consolidación de la paz.

La atención concentrada en Francia es de orden secundario, porque se cree con ó sin razón que Francia no se atreverá sola á perturbar la paz.

El verdadero objeto de la publicación de los tratados de alianza fué demostrar al mundo entero que la obra de la pacificación depende de

Rusia. Los que creyeron que la publicación había tenido por objeto amenazar á Rusia, se equivocan tanto como los que no han dado importancia al alcance del discurso del príncipe de Bismarck. La publicación de los tratados estaba destinada á ser un calmante. Austria y Alemania han querido denunciar á la prosperidad quien debe ser el único responsable del terrible conflicto que amenaza á Europa.

El conde Schouvaloff, embajador de Rusia, ha llegado á Berlin y conterienció largamente con el príncipe de Bismarck.—D.

### Ultimos telegramas de los diarios de Barcelona

Madrid 15, 11-15 n.

Mañana en el Congreso se reanuda el asunto relativo á la suspensión del viaje del duque de Montpensier.

En el Senado el señor Trives hará preguntas y declaraciones sobre los últimos banquetes republicanos.

Atribúyese importancia á la conferencia celebrada entre el señor Sagasta y el general Martínez Campos. El señor Martos sigue mejor.

Madrid 16, 1-36 mda.

En Burguete (Navarra) ocurrió ayer tarde un temblor de tierra que duró veinte segundos.

Ha fallecido el brigadier Quintero, gobernador militar de Logroño.

Ha ocurrido una colisión en Sampedra de Calanda (Teruel), resultando un muerto y nueve heridos. La colisión fué ocasionada por cuestiones de familia.

La «Gaceta» publica una real orden nombrando magistrado de la Audiencia de Córdoba al señor García Domenech, teniente fiscal de la de Barcelona, reemplazándole en este cargo don Leon Bonel.

Madrid 16, 10-45 m.

Anoche, al terminar el segundo acto de la ópera «Lohengrin», que se cantaba en el teatro Real, al tenor Stagno le sobrevino un golpe de sangre en la garganta.

El señor Davila se encuentra enfermo.

Muchos moros importantes muestran su disgusto por haber enviado el Sultan de Marruecos una embajada al Papa, hiriendo los sentimientos religiosos del país.

En el caso de que el Sr. Romero Robledo promueva un incidente sobre el asunto relativo al duque de Montpensier, le contestará el Sr. Sagasta, quien según parece, se reducirá á afirmar que se han hecho indicaciones al duque de Montpensier para que suspenda su viaje á Sevilla.

Madrid 16, 11-17 m.

Se anuncia la llegada á Tánger de una fragata de guerra norte-americana, para exigir una satisfacción al gobernador marroquí que trató de desprestigiar al cónsul de los Estados Unidos, y pedir también la libertad de un moro protegido por dicha República.

Madrid 16, 2-15 t.

Hoy se leerán en el Congreso los anunciados proyectos de Hacienda.

En ellos se modifican las patidas sexta, séptima y octava de los aranceles.

Se suprimen los derechos extraordinarios de los periódicos y se anulan las notas segunda, tercera y cuarta de los aranceles.

También se leerá el proyecto relativo al reembolso al Tesoro de la Península de 15.000.000 de pesetas que se concedieron como anticipo á las cajas de la isla de Cuba, destinando dicha cantidad á enjugar la deuda flotante.

Madrid 16, 4-45 t.

El Consejo de ministros celebrado hoy ha revestido escasa importancia política.

El Sr. Sagasta enteró fielmente á la reina regente de las denuncias de la prensa, de las supuestas conspiraciones y de varios asuntos de actualidad.

En los proyectos de Hacienda se introducen las variaciones siguientes:

Los cosecheros nacionales que exporten vinos podrán solicitar la devolución del impuesto que hayan devengado los caldos que se exporten.

La contribución que paga la riqueza urbana no se altera.

En el impuesto de Consumos, los aguardientes, alcoholes y licores abonarán 80 pesetas por hectolitro, los menores de 60 grados; pagarán 100 pesetas los de sesenta á ochenta y 120 pesetas los superiores á ochenta grados.

Se suprime el impuesto transitorio que satisfacen los aguardientes.

Los Ayuntamientos no impondrán arbitrios que excedan del cuatro y del seis por ciento según la graduación de las bebidas alcohólicas.

Los alcoholes extranjeros satisfarán el correspondiente impuesto en las aduanas.

Los fabricantes de aguardientes nacionales y los cosecheros de vinos adeudarán el debido impuesto en los puntos de producción.

Se reducen las contribuciones de inmuebles y de la riqueza rústica. Los pueblos que pagan el 17 y el 22'20 por 100, pagarán el 15'50 y el 20'25.

Se rebajan al 45 por 100 los encabezamientos forzosos de los ayuntamientos menores de 30.000 almas, siendo obligatorio el encabezamiento de consumos.

El valor de las cédulas personales se aumentará en un 100 para el tesoro. Los ayuntamientos no impondrán ningún recargo á las mismas.

Los Ayuntamientos superiores á 30.000 habitantes obtendrán en cupos asignados ó concertados la rebaja del 16 por 100 que sobre, de las cuotas ó recargos de las cédulas.

La recaudación de la contribución territorial é industrial correrá á cargo de la Hacienda, bajo la inspección de la sección central de las delegaciones y administraciones subalternas, cuyos jefes nombrarán libremente á los recaudadores y á los agentes ejecutivos.

Madrid 16, 4-45 t.

Congreso.—El señor Sagasta se manifiesta sorprendido de que haya sabido el señor Romero Robledo lo que solo sabían él y el duque de Montpensier, y dice: Yo no lo he dicho á nadie.

Madrid 16, 5 t.

Congreso.—El señor Sagasta añade: «Su señoría, señor Romero Ro-

bledo, tiene la culpa de que se fijen las gentes en casuales coincidencias, aprovechándose de ellas para inventar fábulas.»

La Cámara aplaude al señor Sagasta. Este afirma que el gobierno cumplirá con su deber, impidiendo cualquier clase de intrigas si las hubiere.

El señor Romero Robledo explica una interpelación de censura al gobierno.

Madrid 16, 5-15 t.

**Congreso.**—El señor Romero Robledo acusa a la prensa ministerial de hacer circular la alarma hablando de camarillas ó intrigas, mezclando en ello a los reformistas, y comediando con la suspensión del viaje del duque de Montpensier. Ha indicado que los reformistas apoyarán al gobierno contra las intrigas. Dice que se ha hablado de una conspiración formal para ocupar los tronos de Francia y España la familia de Orleans.

Paris 16, 5-45 t.

Hoy ha comenzado la vista del proceso relativo á la venta de condecoraciones. Todos los acusados, incluso M. Wilson, son perseguidos por el delito de abuso de confianza uno, y por complicidad otros.

Las relaciones entre Italia y Francia dejan bastante que desear á consecuencia del discurso que M. Flourens ha pronunciado en Gap.

Berlin 16

No se pierde un minuto en la cumplimentación de las disposiciones relativas á la nueva ley militar.

El Emperador firmó la ley inmediatamente despues del voto del Reichstag; al mismo tiempo se dictaron las órdenes oportunas para que los jefes superiores de los diversos cuerpos de ejército procedieran sin demora á la ejecución de las disposiciones acordadas.

Viena 16.

El archiduque Reniero, generalísimo de la Landweher, ha salido para Galitzia, con el objeto de pasar revista á los soldados de la reserva y del contingente activo de las provincias polonesas.

Varsovia 16.

Las autoridades continúan expulsando á numerosos súbditos austriacos.

Bucharest 16.

El ministro del interior ha presentado su dimision á consecuencia de los grandes éxitos electorales del partido opositor.

Este partido ha conseguido duplicar el número de sus diputados, quienes se presentan para una vigorosa campaña parlamentaria.

Roma 16.

Segun las últimas noticias de Abisinia, Ras-Aloula lleva consigo escasas tropas. No se sabe empero, el número de las que manda el hijo del Ras-Micael quien se halla en Godofalasi. Antesyer llegó Debel á Massouah á fin de recibir órdenes. Inmediatamente se dirigió á Atruri, y de allí á Agemetta, donde fijará por ahora su campamento y podrá observar los movimientos de los abisinios. El negus permanece todavía en Oluu, aunque se cree que se prepara para dirigir un ataque contra el rey Melech.

Octava 16.

La asamblea legislativa de la Colombia ha acordado encausar al ministro Duosmuir, acusado de alta traicion. Se le imputa el haber procurado la anexión de la isla Vancouver á los Estados-Unidos.

Constantinopla 16.

El gobierno otomano ha dispuesto que Chioh'ka, situado en la costa de Sentari de Albania, sea trasformado en puerto militar. La medida es de trascendencia, porque dicho puerto se halla enfrente de la costa italiana.

Bucharest 16.

Toda la prensa se ocupa del resultado de las elecciones parlamentarias.

La «Rumania Libera» afirma que el gobierno no podrá sostenerse más de un mes con la nueva Cámara; y la «Lupta» dice que el régimen actual se encuentra en una situación apurada.

Roma 16.

Podemos afirmar que el ministro Crispi está en negociaciones con varios bancos de Paris, para una cesión eventual de obligaciones de ferrocarriles.

Por inverosímil que esto parezca en las actuales circunstancias, damos la noticia como rigurosamente exacta.

San Petersburgo 16.

Se han descubierto inmensas existencias de hulla en las márgenes de Schika.

Para facilitar la explotación de estas minas se establecerá un servicio regular de vapores.

Viena 16.

El 24 de este mes se abrirán los debates en el proceso de alta traicion seguido al doctor Zivny.

Belgrado 16.

Segun noticias recibidas de Bulgaria, se han constituido comités de insurreccion en veinticinco distritos del Principado.

Los emigrados en territorio serbio piensan hacer una incursión en Bulgaria en el momento de estallar la insurreccion.

Roma 16.

La «Gaceta oficial» va á publicar la sentencia arbitral pronunciada por España en la cuestion italo-columbiana.

San Petersburgo 16.

En los círculos de la corte y del gobierno, se dice que Bismarck hubiera podido mentar en su discurso los servicios prestados por Rusia á Alemania en 1870.

Buda-Pesth 16.

El «Egyetertés», considerado como el órgano más importante de la Hungría, dice que el efecto producido por la alianza austro-alemana es funesto para Austria-Hungría.

Paris 16.

Las impresiones políticas de hoy son tantas, que no es facil resumirlas. La nota dominante es la cuestion búlgara, de la que se ocupa toda la prensa europea. En esferas bien informadas, se dice que la mayor parte de las noticias que hoy se leen sobre el particular, emanan de Londres y de Berlin, y se han echado á circular con el objeto de excitar la desconfianza del Austria y de Italia contra Rusia y embrollar de este modo la situacion política en el centro de Europa.

A pesar de todo, Rusia y Turquía se han puesto perfectamente de acuerdo sobre la cuestion búlgara. Ambas potencias conservarán su actitud expectante.

Los búlgaros insisten en pedir la regularizacion de la situacion del príncipe de Coburgo. Este, por su parte, solicita al emperador Francisco José que acepte el protectorado de Bulgaria.

M. Stambouloff, mientras tanto, organiza un tremendo complot contra el príncipe Fernando, y á juzgar por las noticias telegráficas que hoy nos envían nuestros corresponsales de Belgrado y Bucharest, el príncipe corre gran peligro de ser destronado.

Paris 16.

El puente de Arcole, uno de los de más tránsito sobre el Sena, se ha hundido hoy. No ha ocurrido, sin embargo, ninguna desgracia personal.

Paris 16.

En el tribunal de policía correccional ha empezado hoy la vista de

la causa seguida contra M. Wilson, procediéndose al interrogatorio de los testigos. La sala estaba atestada de periodistas y curiosos. No ha ocurrido ninguna incidente digno de señalar.

El discurso de M. Flourens

El ministro de Negocios Extranjeros ha emprendido un viaje electoral por el distrito de los Altos Alpes, por el cual se presenta candidato.

El ministro atravesó el territorio italiano para llegar á Briançon, donde fué cordialmente recibido por las autoridades y por el pueblo. Respondiendo al discurso de bienvenida del alcalde, pronunció M. Flourens un discurso que ha sido y es muy comentado por la prensa de todos los países.

Dijo el ministro, en contestacion á los elogios que se hicieron á su patriótica gestion, que si ha podido prestar algun servicio al país, ha sido porque tiene conciencia de la delicada mision que le está encomendada, y sobre todo porque ha sentido siempre palpitar á su entorno el corazón de Francia entera animada por el sentimiento de la patria.

Añadió el ministro que todas las victorias diplomáticas alcanzadas por Francia, se deben á las libres instituciones que el país se ha dado, como á ella, deberá sus victorias militares si alguien comete la imprudencia de provocarla. Declaró además el ministro que ha preferido la candidatura por el departamento de los Altos Alpes, á otras que se le han ofrecido, por el entusiasta patriotismo que allí vive, y añadió: «No he venido por la parte de Francia porque he querido dar cuenta de nuestros medios de defensa.»

«La Reforma» de Roma, órgano oficioso del gabinete, comenta desfavorablemente el discurso, indicando que el resumen telegrafico que ha recibido será inexacto, sobre todo en el pasaje en que alude á Italia.

«M. Flourens, dice este periódico, no acostumbra emplear el lenguaje que se le atribuye, sino cuando sabe cuáles han de ser las consecuencias de sus palabras.»

«Tenemos una opinion sobrada buena de las cualidades de caballero del ministro de Negocios Extranjeros, para creer que su intencion ha sido la de faltar á las formas y á las reglas de la diplomacia.»

«De seguro M. Flourens, al atravesar el territorio italiano donde ha sido tratado como un huésped, no ha querido dar un carácter de provocacion, contra Italia á las palabras que ha pronunciado y que de seguro no serán las del telegrama.»

«Hay que hacer notar que de algun tiempo á esta parte, la prensa francesa prodiga los ataques injustificados á Italia; pero era de creer que el gobierno francés era extraño á tales ataques.»

Afirma luego que si es verdad lo dicho por M. Flourens, el gobierno francés no ejerce un poder moderador, sino agitador; sin objetivo ninguno,—prosigue—pues si quiere preparar el país á la defensa, es inútil porque Italia no atacará; y es absurda la preparacion de una guerra ofensiva, que sería una locura.

Termina diciendo que las relaciones entre ambos países se resentirán del último discurso.

Como se ve «La Reforma» está manifiestamente agresiva y exagerada. Las antipatías italianas son compartidas en Viena; la nueva prensa, nota el mal humor de Francia respecto á Italia, y dice que si no viene cambio inesperado en las relaciones de los países, va á estallar una guerra aduanera do inaudita violencia.

El «Freudeblatt» no se ocupa del discurso limitándose á recordar el tacto y la discrecion de que repetidas veces ha dado pruebas M. Flourens. Cree este periódico que el ministro de Negocios extranjeros está destinado á ocupar la presidencia del Consejo, y que despues de la renovación de la Cámara podrá obtener una mayoría moderada y progresista, en que Francia ganará mucho.

## MAHON

Hoy que van á cumplir cuatro meses que los interinos se hallan en funciones concejiles, se acuerda el diario de la calle del Bastion de dirigirles el ruego para que *sin pérdida de tiempo* acuerden empedrar las calles céntricas de esta poblacion. Cuando no ya el capítulo de imprevistos y todos los capítulos del presupuesto habidos y por haber están casi agotados por la sed hidrópica de administrar que han patentizado los interinos, tiene la ocurrencia el espresado diario de pedir con urgencia que se empedren las calles céntricas por medio de subasta.

De seguro que no sabe lo que pide, porque para realizar las obras por subasta ó tiene que hacerse nuevo todo el empedrado, ó es de todo punto imposible que se conceda por subasta el recomponer los baches que menudean en todas las calles. Y por cierto que de renovarse todo el empedrado, como se ha hecho poco tiempo hace con el arranque de la calle de Isabel II, todo el crédito municipal alcanzaría apenas para media calle.

Se conoce que el otro diario está tan enterado de la administración municipal como los mismos interinos.

Dijo «El Bien Público» en su número 4.513:

«Sobreseimiento.—La Sala de lo criminal de la Excm. Audiencia del Territorio ha confirmado un auto del Sr. Juez interino de primera instancia de este partido, por el que se denegó, *con costas*, la admision de una querrela interpuesta por el conocido señor D. Ramon N. Pons Hernandez contra nuestro querido director D. Juan C. Parpal Pons, con motivo de un suelto que empezaba «A palabras necias», y concluía «y tal vez se le sosegarán los nervios.»

El célebre Sr. Pons quiso ir por lana y ha salido trasquilado.»

Como el director de dicho periódico suele estar tan enterado de cuanto se refiere á sumarios judiciales, dimos por cierta la noticia aunque nos sorprendiera que la Audiencia se hubiera dado tanta prisa en sacar de cuidado al señor de Parpal.

Motivada fué nuestra sorpresa, pues por noticias particulares y por los periódicos de Palma recibidos ayer, vemos que léjos de haberse confirmado *con costas* el auto del juez que rechazó la querrela, la Sala de lo criminal acuerda su admision y manda al juez que proceda á lo que en derecho hubiere lugar.

Por manera que la lana que está en peligro de trasquileo no es la del Sr. Pons.



ADMINISTRACION:  
calle Nueva, núm.º 25.

## SECCION DE ANUNCIOS

IMPRESA:  
calle Nueva, núm.º 25.

### Banco de Mahon

La Junta de Gobierno de este Banco acordó, en sesión del 17 del corriente, convocar á la general de señores accionistas, para el domingo 11 de Marzo próximo, á las once de la mañana, en el local que ocupa la Sociedad, al objeto de tratar y resolver acerca de una nueva emisión de obligaciones.

Para gozar del derecho de asistencia á dicha junta, será necesario depositar en las cajas del Banco veinte acciones por lo ménos. Este depósito podrá efectuarse desde hoy, todos los días laborables, de nueve á doce de la mañana.

Para el caso de que en dicha junta no estuviesen representadas la mitad más una de las acciones emitidas y en circulación, se convoca desde luego nueva junta general, para el domingo siguiente, 18 de marzo, á la misma hora y en el propio local; advirtiéndose que, sea cual fuere el número de concurrentes y el de acciones representadas en esta nueva junta, serán válidos y legales los acuerdos que en ella se tomen.

Mahon 21 febrero de 1888.—Por A. de la J. de G., José Vinent, Srío.



### DOÑA ANTONIA SEGUI

VIUDA DE CARRERAS

ha fallecido en la mañana de hoy

E. P. D.

Sus desconsolados hijos, hijos políticos, nietos, sobrinos y demás parientes participan á sus amigos y conocidos tan triste suceso y les suplican se sirvan encomendar á Dios el alma de la finada.

El entierro ha tenido lugar á las 5 de la tarde.

No se invita particularmente.

El duelo se da por despedido.

### LOTERIA NACIONAL

Administración de Loterías de primera clase número 6 de las Baleares.—Mahon

3—ARRA VALETA—3

Queda abierto el despacho de billetes para el sorteo que por el sistema de irradiación ha de celebrarse en Madrid el día 5 de Marzo de 1888.

#### Prospecto

Constará de 30.000 billetes, á 100 pesetas cada uno, divididos en décimos á 10 pesetas; distribuyéndose 2.190.000 pesetas en 3.006 premios, en la forma siguiente:

PREMIOS	PESETAS.
1 de 300.000 pesetas para el billete del número igual al único que se forme con las cinco bolas extraídas de los globos, del cual irradiarán los demás que deban ser premiados . . . . .	300.000
2 de 100.000 pesetas cada uno, para los billetes cuyos cuatro números de la derecha sean iguales á los correspondientes del agraciado con el premio mayor . . . . .	200.000
27 de 5.000 pesetas cada uno, para los billetes cuyos tres números de la derecha sean iguales á los correspondientes del agraciado con el premio mayor . . . . .	135.000
270 de 1.500 pesetas cada uno, para los billetes cuyos dos números de la derecha sean iguales á los correspondientes del agraciado con el premio mayor . . . . .	405.000
2.700 de 400 pesetas cada uno, para los billetes cuyo número de la derecha sea igual al correspondiente del agraciado con el premio mayor . . . . .	1.080.000
2 aproximaciones de 15.000 pesetas cada una, para los billetes que contengan el número anterior ó posterior al del premio mayor . . . . .	30.000
4 idem de 10.000 pesetas cada una, para los billetes que contengan el número anterior ó posterior al de cualquiera de los premiados con 100.000 pesetas. . . . .	40.000
<b>3.006</b>	<b>2.190.000</b>

Mahon 22 Febrero de 1888.—El Administrador, Pascual José Hernández.

## Bonita ocasion para los carpinteros

Tornillos cabeza llana.  
Visagras de todas clases.  
Cerraduras, varias id.

Alicate boca plana y redonda.  
Aldabillas planas.  
Tornillos con tuerca.

Y otros varios géneros. Descuento sobre el precio de factura, 25 por 100.

18, Nueva, 18

## A los maestros herreros

Se salda una partida de llaves machos y hembras, á precios reducidísimos.

18, Nueva, 18

## A las modistas y costureras

Y Á TODA OTRA PERSONA ECONÓMICA

Puntillas, cintas, botones, carretes seda, bordados y todos los artículos concernientes al ramo de mercería,  
Precios, los de liquidación.

Hay unos pocos adornos pasamanería á precios baratísimos.

Flores para sombreros, la mar.

18, Nueva, 18

## Para Barcelona

Saldrá de este puerto á últimos de mes la velera goleta española

**SAN JAIME**

patron Francisco Leon, admitiendo carga á flete y pasajeros.

2

## BAZAR CANET Y PONS GRAN REBAJA DE PRECIOS

Las capas de 14 duros se regalan por 10 duros una.

Las de 10 por 8.

Un traje de paño forrado de tartan se da por 18 pesetas.

Un ruso mata frio de 5 duros se da por 23 pesetas.

Un hermoso pardsú género extranjero de 8 duros se da por 7.

Visitad dicho establecimiento, seguros de encontrar grandes conveniencias.

50, Arrabal, 50

### Para alquilar

Lo está la casa amueblada calle de Gracia número 57. Informarán, Hannover 23.

### Nodriz

Se desea una para amamantar en su misma casa. En esta imprenta informarán.

### Para vender

Lo está el predio Santa Clara, situado en el distrito de San Cristobal. Informará el Notario D. Francisco Andreu y Pons.

### Para alquilar

Lo está la casa calle de la Reina número 1. Informarán Castillo 76.

### Libros de lance

En la imprenta de este periódico se admiten avisos de las personas que los tengan para vender.

### Para vender

Lo está un trozo de terreno *trast* de 33 palmos ancho por 120 de fondo en la calle Coso de San Luis, propiedad de Rafael Sintes y Mercadal. Para informes al lado del mismo.

### Para vender

Lo está la casa núm. 33 de la calle de San Roque de esta ciudad.

Para su ajuste dirigirse al notario D. José Vinent ó al abogado D. Pedro Ballester, quienes están facultados por el propietario.

## A los padres de familia

### Redencion de Quintas

Entre las diferentes combinaciones á que se presta la benéfica institución de Seguros sobre la vida, se halla las de á plazo fijo aplicadas á la redencion del servicio militar que se obtiene con tantas mas ventajas cuanto menor sea la edad del niño en cuyo beneficio se haga el seguro.

Para informes y detalles dirigirse al representante de LA PREVISION en Menorca, D. Pascual José Hernandez, Arravaleta, 3, Mahon.